

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SE publican ASES al mes y DIEZ Y OCHO trimestres. Se publican VEINTIUNO trimestres. Se publican TREINTA Y DOS trimestres. Se publican en Alcoy, Mercado, 23.

ALCOY, SABADO 20 DE SETIEMBRE DE 1879.

Número suelto: 25 CENTIMOS de real en to a España.—COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: a precios convencionales. Administración, c. Mercado 23.

NUM. 414.

Dinero.

Se colocan con buenas garantías de 12 á 20,000 reales vellón. Tratar con el interesado, Santa Rita 16, tercero.

ALCOY 20 DE SETIEMBRE DE 1879.

LOS VINOS NORTE-AMERICANOS.

Como todo cuanto produce hoy los Estados Unidos es digno de conocerse por lo que puede afectar á los intereses agrícolas é industriales de Europa, y más acaso que en las demás naciones de ella en España, vamos á consignar un dato que no deja de prestarse, como todo lo que allí sucede, á un detenido estudio.

La producción del vino en California no bajará en el año actual, dice un periódico, de 7 millones de galones y más de 300.000 cajas de pasas.

Este resultado no se ha obtenido seguramente sino á fuerza de contar con los elementos grandes que nadie desconoce, y con la aplicación del examen comparativo y juicioso que debe presidir en to la clase de trabajos, para que estos tengan la garantía del éxito.

Desde luego comenzaron los cosecheros por no omitir ningún gasto ni sacrificio, y resolviendo no cultivar en gran escala mas que doce clases de uvas, que son las que despues de un prolijo estudio comprendieron que darian los mejores resultados en aquel suelo. Esto les ha costado veinte años de continuos ensayos, lo cual prueba las ventajas de la laboriosidad y de la persistencia cuando se vá en busca de un negocio bueno.

El cálculo, basado en tales experiencias, cuando hay medios de hacerlas tan meditadas, es casi imposible que no acierte á introducir lo que mas conviene.

Esto nos recuerda la proposición de un articulista que creía salvar la mala situación de nuestros labradores cambiando el trigo por otros cultivos, entre los cuales proponía el de la vid. ¿Quién nos asegura, decíamos, que cuando el interior de

Campos se hallase convertido en viñas, en su mayor parte, no vendrían esos Estados-Unidos que tanto trigo producen, á hacer imposible también la competencia en vinos?

El periódico de donde hemos tomado la noticia que nos ha inspirado las precedentes líneas, dice: «De los anteriores datos, que publica la prensa americana, puede deducirse que el objeto primordial de los cosecheros del Norte América, es luchar con la producción europea en sus propios mercados, como acontece con el trigo y otros productos agrícolas, y de fijo que no serán las plazas españolas las últimas que dentro de un período de tiempo relativamente breve se vean inundadas por grandes partidas de vino americano.»

Este estado de cosas, volveremos á decir, exige por nuestra parte mucha meditación: ya vemos que los trigos americanos han privado á las comarcas más ricas de Castilla de los mercados más importantes, no solo de las naciones vecinas, sino de que nuestras mismas Provincias; ya vemos que no son solos los trigos, sino que se introduce arroz Norte Americano en el mismo Valencia, que viene aguardiente á Tarragona, azafrán á la Mancha, y que no está, probablemente lejos el día en que se remitan desde allí vinos que vayan á parar á Rioja, Andalucía, Cataluña, Aragón y Navarra, lo cual no puede verse con la indiferencia que acostumbramos.

«Cruces desengaños, dice el periódico aludido, podrían haberse recibido, pues que el tiempo no pasa en balde, ni tampoco deben escribirse en arena ciertos hechos; pero en estos como en muchos asuntos, el día de la tempestad se achacará la culpa al Gobierno. Mucho, muchísimo debe y puede hacer el Gobierno en las cuestiones vitales de un país; mas téngase en cuenta que algo deben hacer los particulares y directamente interesados. Por desgracia de nuestra patria, vemos seguir el derrotero contrario.

Estas cuestiones vitales del país son las que deberían preocuparnos sin interrupción, y si lo hiciésemos, ya que no lo hemos hecho, podríamos esperar que

cesasen los temores que sólo nos alarman cuando se realizan los hechos.

Varias pruebas, añade aquel periódico, podríamos citar de lo que sucede en países extranjeros. Bastará, en nuestro concepto, una sola que da una idea clara de cómo se tratan fuera de nuestras fronteras las cuestiones de verdadera trascendencia. Existe en el golfo de Lyon un puerto de segunda clase, que en los años anteriores exportó grandes cantidades de vinos—sin color artificial—con destino á los Estados-Unidos. Hace un lustro que se nota una disminución notable en los pedidos, y de aquí, que de año en año se estudien con prolija atención las inmediatas causas del fenómeno que recojan y precisen datos para exponerlos al Gobierno, impetrando en su vista decidida protección.

Como se vé, la base arranca de abajo, de la parte perjudicada, y de esta suerte no es un secreto para nadie el que, siguiendo un sistema tan acertado, «si no puede evitar fuerza toda la invasión, se quebranta mucho su fuerza.» ¿Seguiremos en España semejante sendero?

Difícil será que podamos consignario y nace nuestra desconfianza de que en este país quiere resolverse todo á última hora, fuera de oportunidad, y sin hacer en la mayoría de los casos esfuerzos relativos para lograrlo, como si el acaso y la desidia pudiesen orillar dificultades... Lo mejor sería que con tiento y egoísmo bien entendido, procuráramos conservar lo que tenemos, que es muy bueno, para no pasar por la vergüenza de tener que aceptar lo mismo que nosotros podríamos ofrecer en condiciones mejores.

Estas razones son obvias, pero se olvidan al momento, siendo así que deberían estar siempre presentes para no dejarnos sorprender por acontecimientos previstos como nos sucede con frecuencia para lamentarnos de que sobrevengian cuando el mal está ya sobre nosotros.

¿Aprenderemos alguna vez á ser previos?

Noticias generales.

En todo lo que falta de mes quedará ultimada la compilación que en materia criminal dispuso el artículo primero de la ley de 30 de diciembre último; lo cual es una cosa distinta de lo dispuesto en el artículo segundo de la misma, respecto al enjuiciamiento civil. En cuanto á éste, teniendo la sección correspondiente de la comisión de códigos muy adelantada la reforma general de la ley vigente, no ha creído que era tan precisa la compilación para la cual se autorizaba al ministro en la citada ley de 30 de diciembre.

—Segun noticias de origen oficial recibidas hoy en Madrid, no reina en Laracha enfermedad alguna contagiosa. Son muy frecuentes los casos de disentería.

—El Gobierno francés ha regalado al emperador de Marruecos una batería de artillería de montaña sistema Wintworth.

—El fiscal que entiende en la causa del robo del toison de D. Carlos ha pedido contra el general Boet veinte años de presidio.

—Al Comercio de Oporto le dice su corresponsal de Londres.

«Se habla aquí nada menos que de la adquisición que Inglaterra pretende hacer de la ciudad de Tánger. Uno de los grandes elementos con que se cuenta en Londres para llevarla á cabo, es el representante que desde muchos años tiene Inglaterra en Marruecos, sir John Dalrymple Hay, diplomático extraordinario capacitado, que ha adquirido considerable influencia en el ánimo del sultan.

Los primeros rumores relativos á este negocio de Tánger han llegado á Londres, no por los periódicos ingleses, sino por la prensa de Alemania.

Segun las últimas afirmaciones, trátase de ceder Gibraltar á los Españoles y de exigirles en cambio Ceuta y una indemnización pecuniaria.

Bien pensado, creo, que el rumor tiene algun fundamento.»

DACOLARD Y LUBIN. 167

—¿Cómo! ¿aprobais semejante proceder?

—¡Diantre! si es verdad lo que te ha echado en cara...

Lubin protestó de que era una calumnia —que sus relaciones con la policía no habían tenido más objeto que el de poder enganarla más fácilmente;—que jamás había comido á dos carrillos... Terminó preguntándole si en el asunto que se preparaba, iba á mostrar las mismas exigencias que Dacolard.

—Eso dependerá de las circunstancias, dijo Lorenzo... ya veremos...

En esto llegaron á la entrada de los Campos Eliseos. Lubin despidió el carruaje y se pusieron á buscar un departamento en el barrio.

—Podíamos buscar una casa de huéspedes, pero no quiero, decía Lubin, que profesaba horror á todo lo que sufría la inspección ó la vigilancia de la policía. A: pasar por la calle del Coliseo se detuvo un instante delante del núm. 11.

—Aquí es, dijo Lorenzo, en donde vive Emeterio, tiene una especie de sotabanco, por estar cerca de su querida, que ocupa el mejor departamento de la casa.

166 BIBLIOTECA DE EL SERPIS.

—¿Tu compañero en el asunto de la calle Cardinet?

—Sí... pero ¿qué es lo que tenéis?

Lorenzo no había podido reprimir un ligero estremecimiento; pero se repuso en seguida.

—Nada, dijo: solo que me extraña. ¿No me habeis dicho que Dacolard había abandonado á París?

—Sí, pero suele aparecer de cuando en cuando.

Lorenzo preguntó en seguida á Lubin qué era lo que él y Dacolard se habían dicho al oído en un rincon de la tienda.

Lubin puso algunas dificultades; por último confesó que antes de decidirse á tomar parte en el asunto de la calle Cardinet, su asociado, siempre desconfiado y receloso, le había exigido, como prenda, una especie de plano detallado de la casa que se iba á escalar, que este plano había quedado en poder de Dacolard; que acababa de pedirle por tercera ó cuarta vez, ó mejor de suplicarle, en interés de ambos, ó que se lo devolviera, ó que lo inutilizara; pero que Dacolard había rehusado...

—Ha hecho bien, dijo Lorenzo.

DACOLARD Y LUBIN. 163

—Como de mi mismo...

—Eso basta. Pasa al almacén: Miguel te servirá... Vaya un mozo guapo, dijo siguiendo á Lorenzo con la vista.

Miguel, el dependiente, presentó sus mas bellas mercancías;—todos estos efectos eran evidentemente robados.

—Este, decía, está un poco descuidado, pero es á propósito para las corridas de caballos, para una partida de campo... Este está mejor; es traje de mañana... Este otro es demasiado sério para un joven... Aquí tenéis uno que llevó el verano pasado M. de Burgy, pero que se puede llevar todavía muy bien sin parecer estrafalario.

Lorenzo eligió este último traje, convencido de que iba á llevar el mismo de M. de Burgy.

Terminada la *toilet*, Lubin se extasió declarando que tenía todo el aire de un caballero; también él, estimulado por el ejemplo, experimentó deseos de restaurarse un poco, y eligió un gran leviton negro, cuyos faldones le cubrían hasta las puntas de los pies.

—Ahora, marchemos, dijo.

—La semana próxima se reunirá la comisión de códigos para continuar el estudio que tiene comenzado de la reforma general del Código penal.

—Se ha descubierto en Reus una fábrica de sellos de los destinados para el timbre de periódicos.
El juzgado entiende en el asunto.

—En breve darán principio los trabajos de reparación en la catedral de Córdoba, obras que reclamaba hace tiempo el estado ruinoso del templo.

—En primeros del próximo octubre se inaugurarán con toda solemnidad las cátedras de la nueva escuela de artes y oficios, creada recientemente en Bejar.

—Noticias que publica la prensa de Barcelona dan nuevos pormenores de los destrozos ocasionados por las tormentas que últimamente han descargado sobre aquellas comarcas.

En la calle de Santa Madrona de la Barceloneta, una pareja de carabineros que en aquel sitio se hallaba prestando servicio, entró en un escalerilla para guárderse de la lluvia, quedando repentinamente cadáver uno de ellos al pisar el umbral de la puerta de la casa. Reconocido el cadáver, ha resultado que su muerte ha sido producida por el pasmo que le causaron las innumerables chispas que á su alrededor cayeron durante la tempestad.

El tren de Villafranca tuvo que detenerse en el pueblo de Sans. Asimismo, el de Vich, al llegar á Granollers no encontró el de Gerona, en cuya estación debían cruzarse. Pasajeros de la línea de Tarragona dijeron que el río Llobregat había crecido considerablemente, aumetado su caudal por sus afluentes, que también se desbordaron. Parece que la lluvia se extendió á varias comarcas de la provincia de Gerona, cayendo en algunos puntos acompañada de granizo.

En la provincia de Barcelona ha llovido en muchas localidades, y en los términos de Sabadell, Tarrasa, y otros de una manera torrencial.

Las compañías de los tranvías de circunvalación y Sarriá se vieron obligadas á suspender el servicio mientras duró la lluvia.

—Las defraudaciones descubiertas en la provincia de Jaen no ascienden á la suma que en un principio se creyó y que han consignado algunos colegas.

Pasece que importan cincuenta millones de reales, de los que podrá declarar el Estado la mayor parte.

—Atribúyese al general Martínez Campos el pensamiento de alterar la actual división militar de la Península.

—El ejército francés ha adoptado para el ejército de tiro de fusil, blancos medvedizos en vez de los estables que hasta ahora se han usado, lo cual permite adquirir al soldado una instrucción mucho mas ventajosa para los campos de batalla, donde está en continuo movimiento.

En vista de los resultados satisfactorios obtenidos por el ejército francés, la prensa de Bélgica anuncia que este sistema va á ser adoptado por otras potencias.

También se ha adoptado en Francia un sistema muy ingenioso que permite reconocer inmediatamente los heridos y muertos en los campos de batalla. Consiste en una chapa de metal blanco, en la que van grabados los nombres y apellidos del interesado, lugar de su nacimiento, régimen y compañía á que pertenecía, y que, colgada de una cadeuilla, llevan los soldados al cuello.

—En Mondoñedo, con motivo de la contribucion de consumos, fué alterado el orden é insultada la autoridad y los repartidores de aquel impuesto. La guardia civil, que acudió con oportunidad, evitó un conflicto entre el pueblo y la municipalidad, haciendo retirar los grupos que se habian formado á la puerta del ayuntamiento y restableciendo el orden, sin salir de la fuerza.

—Dicen de Cádiz que la guardia civil del puesto de Jimena ha detenido y puesto á disposición del juzgado de dicha villa á cuatro vecinos de la misma por encontrarlos envenenando las aguas de los charcos donde bebían las ganaderías.

—A consecuencia de una denuncia, la guardia civil ha preso en Getafe un individuo que vendía carne de burro, diciendo que era de vaca. Se le han decomisado 24 libras de asno muerto.

—La mayor parte de las fincas de la hermosa huerta de Teruél se encuentran tan recargadas de arena y piedras á consecuencia de los extragos de las últimas tempestades, que se hace en ellas imposible la sementera.

Multitud de braceros se ocupan, en su desbroce y limpieza, á pesar de lo cual se duda que muchas de ellas, puedan quedar habilitadas para la siembra en este otoño.

—Parece que se trata de constituir en Valencia una sociedad que llevará por

título «Los fumadores,» obligándose los socios á no comprar ni un solo cigarro del estanco, de los llamados peninsulares.

—El año pasado salió de Nueva-York una expedición encargada de ir á buscar en el fondo del Océano lingotes de oro y plata, así como objetos preciosos que representan un valor de 30 millones de pesetas, que cayeron al mar cerca de la isla de Cuaga (Venezuela) cuando el naufragio de la fragata de guerra *San Pedro de Alcántara* en 1815.

En 1816, el capitán Goodrich, de New-Buryport, consiguió, con ayuda de buzos, encontrar 150.000 pesetas. En el año 1845, otra expedición logró encontrar un millón; y en 1855-56, dos vapores norte-americanos recobraron otro millón y 4.500.000 pesetas respectivamente.

La nueva empresa, si bien está provista de aparatos submarinos perfeccionados para recuperar los millones restantes, no ha conseguido hasta ahora gran cosa.

—Dice *El Eco Minero* de Linares:

«En la inmediata villa de Carboneros, y al hacer unas escavaciones en una cantera de piedra de cal, han descubierto los trabajadores varias sepulturas antiquísimas, á juzgar por lo que en ellas se ha encontrado; en primer término, restos humanos en bastante buen estado de conservación, teniendo sobre el pecho y en forma de cruz ó mas bien aspa, unos cuchillos de sílice de cuatro centímetros de longitud por veinte y cinco de latitud afilados perfectamente en los bordes y encorbados en su punta; á el alcance de sus manos derechas unas ánforas pequeñas de barro tosco sin asas y colocadas boca abajo, que cubrían infinidad de huesecillos de animales pequeños; hallándose también al lado de estos, picos y hachas de piedra.

Lástima es que un sábio arqueólogo no hubiera presenciado los trabajos, pues estamos seguros, á juzgar por lo descubierto, habia de encontrar infinidad de curiosidades dignas del mas detenido estudio evitando, al par el destrozo que los operarios han hecho de tan raros objetos.»

Seccion local.

Se encuentra entre nosotros, aunque por breves dias, nuestro amigo y paisano el distinguido maestro compositor D. José Espi y Ulrich.

El primer concierto de los que se van á dar en este Teatro principal, se cele-

brará, segun ayer dijimos, el jueves próximo, estándose para el efecto haciendo los trabajos preparatorios oportunos. Este primer concierto estará á cargo de la orquesta de la música Nueva, correspondiendo el segundo á la orquesta de la música Primitiva.

Cuando sepamos el programa de las obras que se van á ejecutar, lo daremos á conocer á nuestros lectores.

Anteayer cesó el tiempo de favorecernos con sus rociadas, habiendo lucido ayer casi todo el dia el sol; sin embargo, el temporal aun ha dejado señales y parece no haber desaparecido del todo. Buena falta nos hace que continúe.

Anteayer á las cinco de la tarde, al pasar un carro cargado de carbon de piedra por el puente de madera llamado de Barceló, en el Molinar, sin duda por no haber tomado bien la direccion el carre, volcó y cayó en el rio el vehículo y las caballerías, sin que, afortunadamente, hubiera que lamentar mayor percauce, ni desgracia.

El hombre ahogado en la avenida del rio ocurrida el domingo, y que fué recogido en Beniarrés, era vecino de Catamaruch, se le conocía bajo el nombre de Juan de la Cuchara y venia de segar arroz de la Ribera.

Segun teníamos anunciado, ha salido para Madrid el Sr. Gobernador de esta provincia D. Ricardo Puente y Brañas.

Han sido aprobadas las relaciones de las obras ejecutadas durante el mes de Agosto último, en el trozo segundo de la carretera de Villajoyosa al Barranco de la Batalla, las del camino de Villafranqueza á la carretera de Játiva, y las del camino que de Beniarrés, tocando en otros pueblos, se dirige á esta misma carretera.

El inspector de Hacienda Sr. Sabando ha presentado al ministro de Hacienda la Memoria relativa á los hechos ocurridos en la administracion económica de esta provincia.

Durante la ausencia del Gobernador de la provincia Sr Puente y Brañas, ha quedado encargado del mando de la misma, el Secretario Sr. D. Antonio Perez Cossio.

Ayer al abrir una cajetilla de picadura del Estanco, se encontró uno de los

En el momento en que iban á salir, se detuvo un carruaje en la puerta; salió de él un individuo como de cincuenta años, de facciones regulares y enérgicas, de aspecto brusco y decidido, el cual entró precipitadamente en la tienda.

Lubin y él se reconocieron inmediatamente y se quedaron mirando el uno al otro.

—¿Eres tú, Tautin? dijo el recién llegado frunciendo las cejas; ¿como es eso?.. Me habian dicho que estabas en *chirona*.

—Es verdad, dijo Lubin, pero he tenido la suerte de *desenchironarme* desde hace dos dias.

—La policía ha sido siempre muy complaciente contigo.

—Es posible; pero ahora pienso jugarlo una buena.

—Eso no me sorprende; tu has comido siempre á dos carrillos.

Lubin protestó de este reproche; despues condujo á su interlocutor á un rincón de la tienda y se puso á hablarle en voz baja; parecia como que pedía alguna cosa que el otro le rehusaba terminantemente. Por último, volvióse la vista hácia

el sitio en que se hallaba Lorenzo y continuaron hablando. De pronto Lubin, levantando la voz:

—Esto es asombroso, dijo mirando alternativamente á Lorenzo y al recién llegado; cómo os pareceis... Sí, hay en las facciones, en la mirada... y además la misma estatura, la misma arrogancia... ¡Es particular!

—¡Buena! interrumpió bruscamente el otro individuo, á quien la charatanería y las observaciones de Lubin comenzaban á impacientar; por lo que veo no son muy urgentes tus asuntos; yo tengo que ocuparme de los míos. Hasta la vista.

Volvió la espalda y se puso á hablar con madama Chanoisse.

Lubin envió al dependiente á buscar un carruaje, y se hizo conducir con Lorenzo en direccion á los Campos-Eliseos.

Una vez fuera de la tienda, le preguntó Lorenzo quien era el individuo con quien acabada de hablar.

—Os he hablado ya de él... ¿no lo adivinaste! dijo Lubin.

—¿Cómo quieres tú que yo adivine?

—Dacolard.

En una casa de la calle de Ponthievre encontraron un cuarto tercero, el cual les convino. Lubin pagó seis meses adelantados, alquiló algunos muebles en casa de un tapicero que vivía en la misma calle y media hora despues se hallaba Lorenzo instalado en su nuevo domicilio, bajo el nombre de Leon Croissillat.

Lubin, antes de partir, le hizo una multitud de recomendaciones y advertencias. Al separarse de él le dijo con aire melancólico:

—Adiós, mi querido sobrino... vos habeis terminado ya vuestras ocupaciones por hoy, no os queda más que descansar; sois muy dichoso... yo tengo que volver á mis amores... Mañana nos volveremos á ver si no me rompo las narices esta noche.

En efecto, aquella noche era la que tenía destinada para descender de la ventana de su desvan al balcon de María; y esta idea de aventurarse en el espacio desde tal altura le inquietaba y le daba vértigo... Así es que, mientras se dirigía hácia la calle del Faubourg-Poissoniere, procuraba imaginar una combinacion me-

Cajistas de nuestra imprenta con media sardina salada y prensada.

Como su objeto era comprar tabaco, no le ha parecido bien, como es natural, el que se le haya dado una sustancia alimenticia que puede comprarse á menos precio cuando quiera.

Cosas de España.

Restablecido ya de su herida ha sido dado de alta en el Hospital, y trasladado á las cárceles nacionales de este partido José Sansolé Perez (á) Cabut, procesado por homicidio cometido en la persona de Juan Oriola (á) Fortet.

Después de publicado nuestro editorial de ayer, hemos sabido con satisfacción que el Ayuntamiento de esta ciudad hace ya algunos días que se está ocupando de la cuestión en el indicado artículo tratada. Mucho celebraremos que sus gestiones se vean coronadas por el éxito, y vuelva este despacho de Correos á tener la categoría de Administración, que aun no hace muchos años tenía y no ha recobrado, á no dudar por no haberse reclamado como era debido en tiempo oportuno.

Nos escriben de Villena, que estos días pasados ocurrió un suceso en aquella ciudad, que ha producido gran sensación en aquel vecindario. Parece ser que un conocido maestro barbero de aquella población, á consecuencia de haber sembrado en unas tierras de su propiedad, treinta arrobas de patatas, y de no haber recolectado más que seis arrobas de aquel tubérculo, trató de suicidarse, infiriéndose dos cortes en el cuello con una navaja de afeitar, de cuyas resultas quedó en muy grave estado, siendo probable que haya fallecido ya.

PUBLICACIONES.—La *Crónica de la Música* acaba de publicar el núm. 52 tan interesante y útil como todos. Además del número que contiene los artículos, estudios y noticias que expresa el sumario que publicamos á continuación, reparte esta semana, como de costumbre, ocho páginas de música escogida.

Es una publicación que merece el grandísimo éxito que obtiene. El sumario del número repartido hoy es el siguiente:

Tercer: I. Algunos episodios de la vida de Donizetti (conclusion), por la señorita Er. V. H.—II Los conciertos de Verano (estadística). La Sociedad Union artistico-musical y el Sr. Breton, por Federico Minguez.—III. El reconocimiento de un órgano, por Ildefonso Jimeno.—IV. El Orfeon Granalino, por Francisco de P. Valladar.—V. El certamen del Ferrol. Obras y orfeones premia los.—VI. Correspondencia de Cádiz. Certamen literario y artístico de la Exposicion regional, y la Sociedad de conciertos dirigida por el señor Jimenez.—VII. Noticias varias. El órgano del Conservatorio de Madrid. Nuevos preparativos en el Teatro Real. Exportacion de objetos de arte. El techo pintado por el Sr. Sans. El aumento de precios en el Teatro Real. Los preparativos en la Zarzuela. El nuevo teatro de Lyon. La primera banda á diapason normal. El tenor Roger. La fábrica de pianos de Bernareggi, Gassó y compañía.—VIII. Anuncios.

Música: I. «Artemisa» (Felicidad), mazurka para piano, por Justo Blasco (cinco páginas).—II. Vals para piano, por Francisco García Villamala (tres páginas).

Boletín religioso.

SANTO DE HOY.—S. Eustaquio y Comps. mrs.

SANTO DE MAÑANA.—Los Dolores gloriosos de Nra. Sra.; s. Mateo Ap. y Evang. y la Fiesta del Sto. Caliz.

CULTOS.

Parroquia de San Mauro.—Continúa la Novena del Alabrado con sermón.

Sección mercantil.

Alcoy 20 de Setiembre de 1879.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PA- PEL.	DI- NERO.	PLAZAS.	PA- PEL.	DI- NERO.
Alicante.	par	3/8	Murcia.		1
Albacete.		1	Orense.		1 1/4
Almería.		1	Oviedo.		1 1/4
Barcelona.	1/8	3/8	Pamplona.		1 1/8
Bilbao.		7/8	Pontevedra.		1 1/4
Badajoz.		7/8	Palma.		1 1/4
Burgos.	1 1/4	3/4	Salamanca.		1 1/4
Caliz.		7/8	S. Sebastian.		3/4
Cartagena.		7/8	Santander.		3/4
Coruña.		3/4	Santiago.		3/4
Córdoba.		3/4	Sevilla.		5/8
Castellón.	1 1/4	1/4	Tarragona.		3/4
Granada.		1/4	Toledo.		1 1/2
Jaen.		1	Valencia.	1/4	1 1/2
Jerez.		1	Valladolid.		1 1/2
Lérida.		1	Vigo.		1
Logroño.		1	Vitoria.		1
Lugo.		1 1/4	Zaragoza.		1
Madrid.	3/4	1			
Malaga.		3/4			

Paris 8 dias vista 50 1/2.
Londres 90 dias fecha 47.80.

Observaciones.—Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna DINERO. Escasez de operaciones.

Variedades.

ESTADÍSTICA DE TRIBUNALES.

En la solemne apertura de los tribunales, verificada ayer, se leyó una Memoria con los datos estadísticos que resultan del cuadro sinóptico de los trabajos terminados en los tribunales y juzgados ordinarios de la Península é islas adyacentes, desde el 15 de Julio de 1878 á igual día del año actual.

De estos datos aparece que en el Tribunal Supremo se despacharon 1.294 negocios en materia civil y 2.731 en lo criminal procedentes de la Península, y 20 negocios civiles y ninguno criminal procedentes de Ultramar.

En las audiencias y juzgados se ultimó la enorme suma de 579.233 asuntos, cuya cifra se descompone en las siguientes: 274.429 en los juzgados municipales; 188.204 en los juzgados de primera instancia; 52.820 negocios civiles; 15.253 criminales y 119.775 asuntos indeterminados. En las audiencias 99.471 ó sean 4.800 negocios civiles; 55.044 causas criminales ejecutoriadas y 39.627 expedientes gubernativos.

Las tres audiencias en cuyo territorio se celebraron más actos de conciliacion son: la de Madrid, con 8.179; Barcelona, con 6.751, y la Coruña, con 5.863; y en las que se celebraron ménos: Las Palmas, con 547; Palma, 647, y Cáceres con 1.185.

Sustanciáronse más juicios de faltas en la de Madrid, Sevilla y Barcelona, con 16.958, 6.606 y 6.059 respectivamente.

En lo referente á negocios criminales despachados en los juzgados de primera instancia aparecen en mayor número: Madrid, con 3.501; Burgos, con 3.277, y Barcelona, con 3.121; y con ménos Las Palmas, Palma, Valencia y Oviedo.

Las audiencias en que se ejecutoriaron más causas criminales son: Granada, con 8.197; Madrid, con 7.816, y Sevilla, con 7.164; y en menor número Las Palmas, con 663; Palma, con 673, y Oviedo, con 931.

Comparados los datos actuales con los del año anterior respecto á la criminalidad, resulta ésta mucho mayor en el presente.

FABRICACION DEL CUERO ARTIFICIAL.

La sociedad *Oriental Lehaer and Leatherette Company* ha inventado recientemente dos nuevos métodos para fabricar cuero artificial. En uno de ellos se emplea el fieltro ó un producto afieltrado, en el cual las fibras se pegan unas á otras con una disolucion de goma elástica. Cuando se quiere obtener matices oscuros, el fieltro se tiñe en masa, y para esto se mezcla la materia colorante con una diso-

lucion débil de cola y se hace pasar el tejido entre dos cilindros que inmergen en el baño del tinte. Así que el fieltro está seco, se le trata por una disolucion formada con un kilógramo de cola ordinaria y cuatro y medio litros de agua; después, luego que está seco, se le cubre con una ó varias capas de color al óleo, muy secante, y luego con una disolucion débil de laca en el agua. Por último, se da al grano requerido por medio de cilindros grabados, y para terminar, puede barnizarse la superficie con un barniz duro y secante se fija sobre la superficie del fieltro un tejido por medio de un aglutinante elástico, el cual se emplea con gran exceso para que el producto sea flexible. El aglutinante se prepara disolviendo cola ó gelatina en caliente en una cantidad suficiente de agua, añadiendo de 25 á 50 por 100 de glicerina, según la fuerza de la cola y de la glicerina, é incorporando aceite de linaza cocido ó otro aceite vegetal ó mineral, mientras se realiza la mezcla. Cuando esto se ha conseguido se añade más glicerina y de 1 á 5 por 100 de bicromato de potasa ó de amoniaco. Este aglutinante se trasporta á la superficie de los productos por medio de cilindros, se deja secar durante algunos días, se comprime por medio de prensas para extender más el aglutinante; á fin de dar al producto un grano más regular y una flexibilidad mayor.

El segundo método se funda en el empleo de un papel fuerte de fibras largas, al cual se da el color del fardo durante ó después de la operacion, y luego se tiñe su superficie con el color que se quiere dar al cuero, y se hace impermeable al agua con una disolucion débil de un kilógramo de laca en cuatro y medio litros de esencia de petróleo, ó mejor de agua. La laca se disuelve enteramente en esta por una larga coccion. Á fin de dar al papel más flexibilidad, se añade al baño de tinte un kilógramo de glicerina para cada 15 litros de baño cuando el papel se tiñe por inmersion. Cuando el tinte se dá de otro modo, se aplica la glicerina con un cepillo, ó bien se introduce el papel en una mezcla de dos partes de glicerina y una de agua.

Para dar el grano se hace un molde de laca ó de otra materia conveniente, que reproduzca el grano del cuero que se quiere imitar, y se trasporta este molde sobre una fuerte placa metálica. El papel preparado se coloca sobre esta forma negativa, se le cubre con una placa de goma elástica y se le sujeta á una fuerte presion.

Cuando se quiera obtener por este medio tiras largas de papel, se procurará que los extremos de las estampaciones se sobrepongan ligeramente, á fin de hacer desaparecer la señal de la union de las tiras; se quitan en seguida las puntas de los granos, se le da la laca y el barniz, y por fin, para que el producto se parezca por completo al cuero y sea totalmente impermeable al agua, se dá una mano de laca.

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

18 Setiembre.

La circunstancia de no ofrecer los actos del Gobierno en estos días grande interés á los políticos, hace que se siga hablando con preferencia en todos los círculos de la actitud en que se supone al duque de la Torre.

Los constitucionales discuten con calor si está bien ó mal hecho el haber autorizado á un diario democrático para hacer la declaracion que ha lanzado al público *El Imparcial* y en la cual se ratifica hoy por segunda ó tercera vez.

Aquí se hace poco caso de las negativas publicadas en *La Iberia* y en *El Cons-*

titucional por suponer interesados á estos periódicos en que no sea verdad que el general Serrano ha dejado de pertenecer á su partido.

Quien pudiera aclarar la cuestion es el Sr. Sagasta, pues seguramente está enterado de lo que piensa y proyecta el duque de la Torre, pero el Sr. Sagasta guarda silencio lo cual no es favorable indicio para sospechar que carezca de fundamento la noticia dada por *El Imparcial*.

Dícese que esta noche publicará *Los Debates* una rectificacion terminante á la citada noticia, y si esto sucede, demostraría que al duque de la Torre no ha gustado el efecto causado por la declaracion de *El Imparcial* sobre todo entre los constitucionales pues desde hace tiempo la política del general Serrano consiste en mantener buenas relaciones con todos los partidos que contribuyeron á la revolucion de setiembre. Si no quiere figurar como jefe de ninguno de ellos acaso sea por la idea de servir de lazo de union en lo porvenir á tendencias y aspiraciones que hoy son distintas y hasta contradictorias.

El Globo conforme con las noticias que he dado á V y que son positivamente ciertas, asegura y que la actitud atribuida ahora al duque de la Torre no es de ahora sino de hace mucho tiempo.

Los constitucionales saben, aunque lo niegan, que cuando se preparaba la crisis de Marzo y tenían esperanzas de ser poder el duque de la Torre manifestó al señor Sagasta que apoyaría un gabinete constitucional pero que no tomaría una parte activa en la política. Lo que ha dicho ahora *El Imparcial* se parece mucho á lo que el general Serrano manifestó entonces al jefe del partido constitucional.

Algunos periódicos ministeriales aconsejan á los demócratas que si tienen el proyecto de perturbar el orden público desistan de él, por que el Gobierno reprimirá severamente cualquier tentativa contra el Gobierno.

Oreo, como dije á V. hace días, que si hay proyectos quedarán en tal estado porque á los demócratas que viven en España no les conviene que el Gobierno adopte una política represiva.

Espectáculos.

CAFÉ DE RIGAL—Concierto de canto y piano de 8 y media á 11 y media de la noche.

PROGRAMA: 1.º *La Pesca del pez Marido*, Habanera.—2.º *La Perla de Andalucía*, Cancion.—3.º *Catalina*, Romanza.—4.º *La Coqueta*, Polka.—5.º *Una Moza Macarena*, Cancion.—6.º *Soleá*.

ÚLTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR
de EL SERPIS.

AGENCIA FABRA.

Madrid 19 Setiembre.

Se han mandado hacer los preparativos, necesarios para el regreso á Madrid de la Corte, que se verificará el día 29 del corriente.

Siguen en aumento, según los últimos despachos recibidos, la insurreccion del Afghanistan.

BOLSA DE HOY.

Consolidado 3 por 100 15 55.

ALCOY 1879.

Imprenta de EL SERPIS.

c. Moreno 25.

SECCION DE ANUNCIOS.

A V I S O

à los cosecheros de vinos.

El Sr. Lamolla residente en esta ciudad en la posada de la Viuda, participa à sus parroquianos y al público en general que ha salido para su fábrica, à fin de preparar una porcion de productos para el arreglo de los toneles como todo lo que corresponda para la elaboracion del vino; para lo cual ha dejado un depósito al por mayor y menor en Alcoy para toda la provincia, en la tienda del Granadero à cargo de la Viuda é hijos de Vicente Compañy, y à fin de que el publico quede mejor servido, se traera los dependientes de su casa para sus operaciones y de este modo los parroquianos verán que no solo tienen un centro de productos quimicos, sino que tiene hombres apropósito para que no pueda haber ninguna duda en las operaciones. Habrá producto para descolorar la piel de las uvas, que es el único color para el vino tinto para el embarque. Las consultas gratis ó tomando género hasta 5 quintales, pone un dependiente de su parte, y hecha la operacion, hará efectivo su valor; tambien asegura el vino hasta la venta de él à medio real el cántaro, pagadero despues de haberlo vendido y echándolo à perder queda de su cuenta haciendo efectivo su valor. Estando de regreso à esta ciudad el Sr. Lamolla pronto tendrán lugar de proporcionarse los adelantos para la cosecha, y si alguno no quiere arregar el vino, lo compra al precio que valga por su cuenta pagándolo medio real mas que otro.

4 San Nicolás 4
Verdadera garantía
SINGER
VENTA À PLAZOS
MAQUINAS DE TODAS CLASES
10 RS. SEMANALES.
4 SAN NICOLAS 4 (EC)

GOMEZ,



Doctor en Medicina y Cirujia-dental
SUBINSPECTOR DEL DISTRITO.

Se construyen dientes y dentaduras por todos los sistemas conocidos hasta el dia.
Se componen todas las dentaduras rotas é inservibles à precios convencionales.
Curacion de todas las enfermedades de la boca por crónicas y rebeldes que sean.
Para la conservacion de la boca tiene polvos opiatas elixires y cepillos.

Mercado, 1 principal. (LU)



LONJE
PARA LOS CAZADORES.

En la Tienda del Granadero se ha recibido una gran remesa de este género y se vende à 12 rs. medio kilo. (O)

VENTA.

Se hace de una máquina de vapor sistema horizontal, de mediana presion, con dos cilindros y condensador, de seis caballos de fuerza. Se encuentra en perfecto buen estado. Darán razon en la Admon de este periódico. (J)

MIGUEL LLOPIS, SASTRE.

El dueño de este taller participa à sus numerosos parroquianos y al público en general, que desde 1.º de Octubre deja el local que ocupa de la calle Mayor, n.º 4 y se traslada à la del Vall, n.º 14, para lo que tiene el honor de participarlo para los que tengan à bien favorecerle. (N)

CERVEZA BOCK-ALE

DE
GRUBER ET REEB DE STRASBOURG

Depósito esclusivo en Alcoy, Venancio Riera.
Se expende à 36 rs. docena de botellas. (UC)

BOQUILLAS ANTINICOTINAS.

PABLO COLOMINA
ALCOY

construidas con el papel preparado por los Sres. Garcia Santonja y Comp.
Patente de invencion.

Estas boquillas al pasar el humo retienen la nicotina evitando de esta manera la accion de dicho cuerpo que tanto perjudica la salud de los fumadores.

Fumando con estas boquillas se aromatiza y suaviza el tabaco por muy inferior que este sea, y hay la seguridad de no perjudicarse la salud.

Con cada boquilla pueden fumarse 3 cigarros de papel y en las de puro solo uno.

Se venden al infimo precio de 1,25 cts. gruesa. (LC)

SE VENDE

una prensa de madera para enfardar.

Un mortero de piedra grande, y

Un tambor de madera de dos metros diámetro, propio para una fuerte trasmision.

Darán razon en esta Administracion. (LT)

JULIAN JACCARD.

Plaza S. Agustin, 8.

Acaba de recibir una partida de PORTLAND INGLÉS garantizado, à 8 rs. arroba. (J)

PRIMITIVAS DILIGENCIAS

de Alcoy à Alicante y vice-versa,

en combinacion con los coches de Murcia.

Motivado el mal estado en que se encuentra el camino de esta ciudad à Jijona, al cambio de temperatura y à la exposicion en que constantemente estan los pasajeros y deseosa esta empresa de evitar desgracias y proporcionar cuantas comodidades le sea posible à los viajeros que se dignen favorecerle, ha resuelto que desde el dia 21 del corriente mes salgan los coches

De Alcoy à las CINCO de la mañana y de Alicante à las ONCE de la misma, sin que por esto haya variacion alguna en los precios.

Administraciones en Alcoy, Posada de la Viuda. En Alicante, Posada de la Union.

La Urbana.

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS.

Agentes Directores en la provincia—Sres. Lagier y Real, Alicante—Victoria n.º 3. Sub-agente en Alcoy y pueblos circunvecinos—D. José Segura Jordá. (LC)

TINTURA SIN IGUAL.

Para comunicar progresivamente à las canas y à la barba su primitivo color.

Esta tintura sumamente higienica, posee, además de su propiedad de comunicar à las canas y à la barba su color primitivo, la gran ventaja de hacer desaparecer los pelucos y otras enfermedades de la cabeza.

No mancha ni la ropa, ni la piel, sobre la cual ejerce una accion de las mas saludables. Además evita el empleo de toda pomada, siendo por si misma, una brillantina de las mas recomendadas.

Depósito: Drogueria del Moro, Plaza, 4. (JE)

Ley de caza

DECRETADA

POR LAS CORTES

en 10 de Enero de 1879.

El Impresor-Librero Enrique Poblet, constante siempre en proporcionar à sus numerosos consumidores cuanto les sea necesario y creyendo de oportunidad dicha LEY, no ha omitido gasto alguno en hacer una tirada especial. El precio de cada librito, tamaño 8.º se venderá por el infimo de UN REAL en dicho Establecimiento.

Nodrizas.

Una de 26 años de edad, leche de 5 meses desea encontrar criatura para su casa.
En esta admon. darán razon.

Peluqueria del Progreso.

EMETERIO LARIO, ESCUELA 12, PRAL.

Gran reforma en el servicio del tocador, perfeccion en el afeitado, rizar y teñir el cabello y la barba.
Especialidad en el corte del cabello y la barba. (OO)

A V I S O.

Terminada la publicacion de la 1.ª parte de la novelita «El Parricida» se anuncia à los suscritores que la hayan conservado y desean encuadernarlas que en el taller del Sr. Poblet se confeccionan à un precio reducidísimo, toda vez que ya tiene en elaboracion gran número de ellas.

Construcciones francesas.

En el Establecimiento de E. Poblet se acaba de recibir un surtido muy completo y variado.

BIBLIOTECA UNIVERSAL

BIBLIOTECA SELECTA.

A 2 rs. tomo.

Se acaba de recibir el tomo
Escenas matritenses.

Se hallan de venta en la libreria de E. Poblet.